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ACUERDOS DE LA SESIÓN SOLEMNE 
DEL CONSEJO GENERAL UNIVERSITARIO 
DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA 

DEL 03 DE MAYO DE 2023 (10:00 HRS.) 
 
 
De conformidad con la convocatoria expedida el día 28 de abril de 2023, por la 
presidencia del H. Consejo General Universitario (CGU), el miércoles 03 de mayo del 
mismo año, inició la Sesión Solemne del máximo órgano de gobierno de la Universidad de 
Guadalajara, a las 10:10 horas, con la asistencia de un quórum legal de 122 consejeros 
acreditados (de un total de 196), en la Sala “Plácido Domingo” del Conjunto Santander de 
Artes Escénicas, con domicilio en Av. Periférico Norte Nº 1695 (Col. Rinconada de la 
Azalea, Belenes Nte., C.P. 45150), en Zapopan, Jalisco. La sesión fue presidida por el Dr. 
Héctor Raúl Solís Gadea (Vicerrector Ejecutivo de la UdeG), en calidad de Presidente, 
en ausencia del Dr. Ricardo Villanueva Lomelí –Rector General de esta Casa de 
Estudio–, y se desarrolla de manera presencial. 
 

DESARROLLO 
 
1. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. A petición del consejero 
Presidente, el Mtro. Guillermo Arturo Gómez Mata (Secretario del Consejo) dio lectura 
a la propuesta de orden del día de la sesión, misma que contenía los siguientes puntos: 
 

1. Lectura y aprobación del orden del día; 
2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior; 
3. Cuarto Informe de Actividades 2022-2023, a cargo del Rector General de la 

Universidad de Guadalajara, y 
4. Clausura 

 
La propuesta de Orden del día fue hecha del conocimiento de los integrantes del Consejo, 
de manera previa a la sesión; y una vez que fue leída, el consejero Héctor Raúl Solís 
Gadea (Presidente del Consejo) pidió a la asamblea externar si hubiera alguna 
observación o comentario, y no habiendo ninguna, sometió a votación el Orden del día, 
mismo que aprobó el Consejo de manera íntegra, en votación económica, por 
unanimidad. 
 
2. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. A 
petición del Presidente, el Mtro. Guillermo Arturo Gómez Mata (Secretario del 
Consejo) informó al pleno que está pendiente de aprobación el acta de la Sesión 
Ordinaria del Consejo General, llevada a cabo el 29 de marzo de 2023, a las 12:00 horas, 
y de la cual se les remitió a los integrantes del Consejo, los Acuerdos aprobados de dicha 
Sesión. Asimismo, dio a conocer que esta información está disponible para su consulta en 
la página electrónica del Consejo. 
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A continuación, el Presidente propuso dispensar la lectura del acta referida, en razón de 
que los Acuerdos aprobados de la Sesión Ordinaria del 29 de marzo de 2023, de las 
12:00 horas, fueron remitidos con anticipación a los integrantes del Consejo, y asimismo 
éstos han estado consultables en la página web de este órgano de gobierno. En 
respuesta, el pleno aprobó la moción hecha, en votación económica, por unanimidad. 
Acto seguido, el consejero Héctor Raúl Solís Gadea (Presidente del Consejo) preguntó 
al pleno si hubiera alguna corrección u observación al acta correspondiente, y no 
habiendo ninguna, sometió a votación el acta de la Sesión Ordinaria del Consejo del 29 
de marzo de 2023, de las 12:00 horas, misma que fue aprobada por el Consejo en 
votación económica, por unanimidad. 
 
Previo a pasar al Cuarto Informe de Actividades del Dr. Ricardo Villanueva Lomelí, el 
Presidente del Consejo recordó al pleno que, en la pasada Sesión Ordinaria, el Consejo 
aprobó un Formato para llevar a cabo el Informe, y el cual considera los siguientes 
puntos: 
 
a. Llevar a cabo la Sesión Solemne del Consejo del 03 de mayo de 2023, en el 

Conjunto de Artes Escénicas; 
b. Que un maestro de ceremonias lleve a cabo el protocolo para el desarrollo de la 

sesión; 
c. Que una vez instalada la Sesión, la presidencia declare un receso para permitir el 

ingreso a la misma de los invitados especiales y de los integrantes de la 
comunidad universitaria que asistirán al Informe, y 

d. En su caso, permitir el uso de la voz a alguno de los posibles representantes de 
los niveles de gobierno que asistan al Informe, para dirigir un mensaje a la 
comunidad universitaria. 

 
Enseguida, a propuesta del Presidente el pleno del Consejo aprobó en votación 
económica, por unanimidad, decretar un receso en la presente sesión, y reanudar la 
sesión en punto de las 11:00 horas, para recibir al Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector 
General de la UdeG), para que presente su Informe. 
 
(RECESO) 
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REANUDACIÓN DE LA 
SESIÓN SOLEMNE DEL 03 DE MAYO DE 2023 

DEL CONSEJO GENERAL UNIVERSITARIO 
 

3. CUARTO INFORME DE ACTIVIDADES 2022-2023, A CARGO DEL RECTOR 
GENERAL DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA 
 

El Dr. Carlos Maciel García (maestro de ceremonias) dio una cordial bienvenida a 
quienes asisten a la Sesión Solemne del Consejo General Universitario, en la que el Dr. 
Ricardo Villanueva Lomelí presenta su Cuarto Informe de Actividades 2022-2023. 
 

Acto seguido, refirió las personalidades que presiden la ceremonia: 
 

• Dr. Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la Universidad de 
Guadalajara; 

• Dra. Carmen Enedina Rodríguez Armenta, Directora General de Educación 
Superior Universitaria e Intercultural de la Secretaría de Educación Pública; 

• Mtro. Enrique Ibarra Pedroza, Secretario General de Gobierno del Estado de 
Jalisco; 

• Hortensia María Luisa Noroña Quezada, diputada de la Sexagésima Cuarta 
Legislatura del Congreso del Estado de Jalisco; 

• Carlos Óscar Trejo Herrera, magistrado de la Tercera Sala Especializada en 
Materia Civil del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco; 

• Mtro. Juan José Frangie Saade, Presidente Municipal del Ayuntamiento de 
Zapopan; 

• Dr. Héctor Raúl Solís Gadea, Vicerrector Ejecutivo de la UdeG; 

• Mtro. Guillermo Arturo Gómez Mata, Secretario General de la UdeG; 

• Lic. Jesús Palafox Yáñez, Secretario General del Sindicato de Trabajadores 
Académicos de la UdeG; 

• Mtro. José de Jesús Becerra Santiago, Secretario General del Sindicato Único 
de Trabajadores de la UdeG, y 

• Zoé García Romero, Presidenta de la Federación Estudiantil Universitaria. 
 
Acto continuo, el Dr. Carlos Maciel García (maestro de ceremonias) cedió el uso de la 
voz al Rector General de esta Casa de Estudio para presentar su Cuarto Informe de 
Actividades. 
 

CUARTO INFORME DE ACTIVIDADES 2022-2023, 
A CARGO DEL RECTOR GENERAL DE LA 

UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA 
 

Previo al inicio de su Informe, el Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector General de la 
UdeG) expresó un agradecimiento por la presencia de los asistentes, particularmente de 
los exrectores de la UdeG; el Lic. Carlos Rivera Aceves (ex Gobernador de Jalisco), la 
comunidad universitaria e invitados especiales presentes. 
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(Mensaje) 

 
El Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector General de la UdeG) recordó que cuando 
acudió a presentar ante este Consejo su Plan de Trabajo como Candidato a la Rectoría 
General, en el año 2019, planteó la necesidad de que la institución estuviera preparada 
para enfrentar la incertidumbre, pero que nunca supuso qué tan grave iba a ser la 
incertidumbre que afrontaría en estos cuatro años que lleva como Rector de esta Casa de 
Estudio, particularmente por los efectos de la pandemia de Covid-19, la realización de 
más de 200 marchas llevadas a cabo por la comunidad universitaria para defender a la 
UdeG, por los estudiantes de esta Casa de Estudio que fueron detenidos de manera 
ilegal, por la falta de recursos para el desarrollo de la Institución, entre otros.  
 
Comentó que este Cuarto Informe de Actividades es diferente en razón del fallecimiento 
del ex Rector Raúl Padilla López, una de las mentes más brillantes que ha tenido la 
Universidad de Guadalajara. Expresó que en días recientes ha sido testigo de las 
muestras de afecto y agradecimiento que la comunidad de la UdeG ha mostrado en los 
informes de actividades de las y los rectores de los Centros Universitarios, el Sistema de 
Educación Media Superior y el Sistema de Universidad Virtual. En ello, dijo que comparte 
un poco de la tristeza y mucho de la alegría mostrados en los diferentes informes: 
 
(VIDEOS) 
 

(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): “Hoy 
estamos aquí para decirle adiós a un ser humano fuera de serie. Hay personas que 
son capaces de cambiar al mundo con su mente. Sólo hay pocas mentes que son 
capaces de cambiar al mundo. Raúl Padilla era una de esas personas, y era una de 
esas mentes”. 
 
(Voz en off de César Antonio Barba Delgadillo, Director General del SEMS): “Un 
hombre con estatura de gigante, capaz de mirar más allá de lo que los ojos 
comunes podían ver”. 
 
(Voz en off de José Francisco Muñoz Valle, Rector del CUCS): “Un hombre que 
siguió al pie de la letra el lema de esta Benemérita Universidad, ´Piensa y Trabaja´”. 
 
(Voz en off de Karla Alejandrina Planter Pérez, Rectora del CUAltos): “Aquél 
que pensó y concretó tantos y tantos proyectos, no sólo para el bien de la 
Universidad de Guadalajara, sino para Jalisco y México”. 
 
(Voz en off de María Luisa García Bátiz, Rectora del CUValles): “A través de la 
figura de los Centros regionales hizo realidad el acercamiento de la educación 
superior a todas las regiones del Estado”. 
 
(Voz en off de Gloria Angélica Hernández Obledo, Rectora del CULagos): 
“Seguiremos honrando su memoria con el compromiso de seguir enriqueciendo el 
desarrollo científico y cultural de esta zona”. 
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(Voz en off de Juan Manuel Durán Juárez, Rector del CUCSH): “Es la ocasión de 
rendir un especial reconocimiento a Raúl Padilla López”. 
 
(Voz en off de Francisco Javier González Madariaga, Rector del CUAAD): 
“Gracias, licenciado Raúl Padilla López, por hacer de esta Universidad un recinto de 
jóvenes con posibilidades de futuro”. 
 
(Voz en off de Luis Gustavo Padilla Montes, Rector del CUCEA): “Su herencia 
estará siempre prendida en nuestras mentes y corazones. Corazones de leones”. 
 
(Voz en off de Jorge Téllez López, Rector del CUCosta): “Universitario 
comprometido, visionario, reformador, impulsor de la excelencia académica”. 
 
(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): “Muy, 
muy, muy, muy pocos, encabezan un cambio que trasciende generaciones, y la obra 
de Raúl Padilla trascenderá por siglos. 
 
(Voz en off de Uriel Nuño Gutiérrez, Rector del CUNorte): “Mantener vigente el 
proyecto de la Universidad de Guadalajara en el norte de Jalisco es el mayor y 
mejor homenaje”. 
 
(Voz en off de José Guadalupe Salazar Estrada, Rector del CUSur): “El legado 
del licenciado Raúl Padilla es, sin duda, uno de los más importantes en la historia de 
nuestra Institución y en nuestro Estado”. 
 
(Voz en off de Edgar Eloy Torres Orozco, Rector del CUCiénega): “La audacia 
del licenciado Raúl Padilla ante la adversidad estaba provista de la mística del 
soñador, de la convicción del constructor, siempre estaba construyendo”. 
 
(Voz en off de Marco Antonio Pérez Cisneros, Rector del CUCEI): “Nuestro 
mayor liderazgo que esta Universidad de Guadalajara ha generado en los últimos 40 
años”. 
 
(Voz en off de Ana María de la O Castellanos Pinzón, Rectora del CUCostaSur): 
“Esto marca un antes y un después. Su legado histórico en el Estado de Jalisco y en 
nuestro país. 
 
(Voz en off de Irma Leticia Leal Moya, Rectora del CUTlajomulco): “Y es por ello 
que a su memoria, la del hombre más visionario e influyente de la cultura y la 
educación superior en Jalisco”. 
 
(Voz en off de Jorge Alberto Balpuesta Pérez, Rector del Sistema de 
Universidad Virtual): “Sin duda, seguiremos construyendo lo que el licenciado Raúl 
Padilla proyectó”. 
 
(Voz en off de Graciela Gudiño Cabrera, Rectora del CUCBA): “Muchas gracias 
por tanto, y por todo, querido licenciado Raúl Padilla”. 
 
(Voz en off de José Alfredo Peña Ramos, Rector del CUTonalá): “Hay ausencias 
que calan hondo, hay mentes que sorprenden. Y luego está él. 
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(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): “La 
mejor manera de honrar a este gigante es que esta comunidad y este colectivo siga 
unido, innovando, creando, creciendo. La mejor manera de honrar al licenciado Raúl 
Padilla es seguir transformando a través de la cultura y la educación para que éste 
sea un mundo mejor. Apenas llevo un día y ya lo extraño mucho, licenciado. Gracias 
licenciado Padilla. Gracias, gracias, gracias”. 
 

(Raúl Padilla López: 1954-2023) 
 

* 
 
Acto continuo, a propuesta del Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector General de la 
UdeG) el Consejo en pleno y los asistentes al Informe, expresaron un minuto de aplausos 
en memoria de Raúl Padilla López, fallecido el pasado 02 de abril de 2023. 
 
Enseguida, manifestó que la ausencia del ex Rector General de la UdeG representa una 
ausencia compartida y que se sentirá en cada aula, laboratorio, escuela de la UdeG, en la 
Feria Internacional del Libro. 
 
(VIDEO) 
 

(Voz en off de mujer): “Siempre hablabas de los libros y la historia. Tú mismo, 
dedicaste tu vida a escribir una gran historia. Tenías el poder de ver en las cosas no 
sólo lo que eran; sino lo que podrían llegar a ser. Soñaste en grande, formaste 
muchos equipos, construiste proyectos que se hicieron realidades y que hoy son 
parte de nuestra historia. Un terreno en una zona olvidada se convirtió en el Centro 
Cultural Universitario, una pequeña librería en la segunda feria del libro más grande 
del mundo”. 
 
(Voz en off de Raúl Padilla López, ex Rector General de la UdeG): “Poca gente 
sabe que la Feria Internacional del Libro tiene como antecedente las experiencias 
de una librería. Ahí se incubó la idea de una gran feria del libro, bajo la consiga de 
que una sociedad que no lee, es una sociedad sin imaginación. Vivan los libros 
porque ahí donde cualquier libro hace que dos personas se encuentren existe 
también la posibilidad de un mundo mejor”. 
 
(Voz en off de mujer): “Una muestra de cine se convirtió en un festival 
internacional. Un taller donde se moldean historias que llegan a todo el mundo. 
Recintos que se volvieron museos… museos que buscan un mejor futuro. Espacios 
para que los más pequeños sueñen e imaginen. Un espacio para cada expresión del 
arte. Porque si algo tenías claro es que la cultura hace más libres a las personas. Y 
que un mundo con imaginación es un mundo mejor. Gracias por imaginar el camino, 
pero, sobre todo: gracias por construirlo. Hoy miramos hacia el futuro sobre los 
hombros de esos sueños gigantes. Y te hacemos una promesa: en la UdeG nunca 
dejaremos de soñar, pensar y trabajar en grande. 

 
(Voz en off de Raúl Padilla López, ex Rector General de la UdeG): “Muchas 
gracias”. 
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* 
 
Acto continuo, el Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector General de la UdeG) manifestó 
una promesa al Lic. Raúl Padilla, en el sentido de que esta Casa de Estudio nunca dejará 
de soñar, pensar y trabajar en grande. Destacó que la UdeG cuidará la obra hecha por el 
ex Rector, sin miedo y con muchas agallas, y que se seguirán construyendo grandes 
proyectos. Reiteró que el fallecido Raúl Padilla sigue y seguirá presente en esta Casa de 
Estudio a través de la mente colectiva que hace más de 30 años creó y que se encuentra 
presente en este recinto. 
 
Señaló que gracias a la creación de la Red Universitaria en Jalisco se aprende en los 
océanos, en las sierras, en los valles, en los ríos, en las calles y en las aulas. Informó que 
en los cuatro años que lleva al frente de esta administración, el principal objetivo ha sido 
seguir creciendo esa red de conocimiento para que cada joven tenga un lugar en la UdeG. 
 
(VIDEO) 
 

(La Universidad que soñamos hace 30 años: 1995) 
 
(Voz en off de Raúl Padilla López, Rector General de la UdeG, 1989-1995): 
“Hagamos votos para que las próximas generaciones puedan decir que la 
Universidad de Guadalajara está a la altura de los retos de Jalisco y contribuye a la 
grandeza de México”. 
 

(Hoy seguimos creciendo para transformar vidas) 
 

(Chapala) 
 

(Voz en off de hombre): “Soy Édgar Tomás Romeño López y actualmente estoy 
estudiando en CUChapala”. 
 

(Tlajomulco) 
 

(Voz en off de hombre): “Yo soy Carlos Saúl Murillo León y estudio en el Centro 
Universitario de Tlajomulco”. 
 

(Tlaquepaque) 
 

(Voz en off de mujer): “Soy Yolanda Torres Salcedo y estudió aquí en el Centro 
Universitario de Tlaquepaque”. 
 

(Guadalajara) 
 

(Voz en off de mujer): “Soy Sabina Bernal Martínez y estudió en la Preparatoria 
Número 5”. 
 
(Voz en off de hombre): “Yo tengo a mi abuelita mayor de edad, requiere de 
muchísimos cuidados, atención. Dije, bueno, no tengo que ir a Guadalajara porque 
lo primordial es cuidar a mi abuelita aquí, más que nada. Estoy estudiando la 
licenciatura en Gerontología, aquí en la Ribera” (Edgar Tomás Romeño López/ 
Estudiante CUChapala). 
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(Voz en off de mujer): “Al menos yo nado en las mañanas antes de entrar aquí, en 
mi horario escolar en el CDU (Complejo Deportivo Universitario) relativamente todo 
está muy cerca, donde hago mi deporte, donde estudio” (Yolanda Torres Salcedo 
(Estudiante CUTlaquepaque). 
 
(Voz en off de hombre): “Cuando anunciaron la apertura del Centro Universitario 
de Tlajomulco yo investigué qué carreras había aquí y me doy cuenta que estaba la 
Ingeniería en Mecatrónica” (Carlos Saúl Murillo León/ Estudiante CUTlajomulco). 
 

(100% de admisión en SEMS: 
186,739 estudiantes en nuestras prepas) 

 
(Voz en off de mujer): “Mi hija tiene 16 años, hizo trámites para la preparatoria. 
Desgraciadamente, no se logró. Estábamos resignadas a buscar una escuela de 
paga. A mí me llamaron de aquí de la prepa, me comunican esta situación de que 
existe la modalidad del BGAI, entonces dije: ¡Va, adelante! Le hablo a mi niña, 
literal, brincó de la felicidad” (Liliana Martínez Ortiz/ Madre de Sabina Bernal 
Martínez). 
 
(Voz en off de mujer): “Fui muy alegre al saber que tenía la oportunidad de ingresar 
a la escuela, seguir mis estudios, de conocer nueva gente, de abrirte, el simple 
hecho de estar estudiando es muy bonito” (Sabina Bernal Martínez/Estudiante 
Preparatoria No. 5). 
 
(Voz en off de mujer): “La mejor escuela es la que está más cerca” (Liliana 
Martínez Ortiz/ Madre de Sabina Bernal Martínez). 
 

(CUCHAPALA: Recibirá a 12 mil jóvenes) 
 
(Voz en off de hombre): “No es lo mismo gastar ciento sesenta pesos a gastar diez 
pesos. Este nuevo Centro Universitario creo que benefició mucho a los jóvenes 
como yo, en mi caso” (Edgar Tomás Romeño López/ Estudiante CUChapala). 
 

(CUTLAJOMULCO: Da educación a 2,300 jóvenes. 
Recibirá a más de 15,000) 

 

(Voz en off de hombre): “El Centro de mi casa a aquí, está demasiado cerca”. 
 

(CUTLAQUEPAQUE: Recibirá a más de 15 mil jóvenes) 
 

(Voz en off de mujer): “Yo creo que me que quedó como anillo al dedo, y el que 
esté aquí tan cerca, tan accesible pues creo que fue lo más ideal. La tranquilidad 
que le transmito a mi familia de que ellos me pueden acompañar y no tienen que 
trasladarse muchísimo para ir a donde yo estoy” (Yolanda Torres Salcedo/ 
Estudiante CUTlaquepaque). 
 

(3 nuevos centros multitemáticos 
cambiarán la vida 

a más de 42,000 jóvenes) 
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(Voz en off de Carlos Saúl Murillo León/ Estudiante CUTlajomulco): “La 
Universidad nos da equipos en un espacio seguro y suficiente”. 
 
(Voz en off de Sabina Bernal Martínez/ Estudiante Preparatoria No. 5): “Nos 
brindan todas las herramientas para ser alguien en la vida”. 
 
(Voz en off de Yolanda Torres Salcedo/ Estudiante CUTlaquepaque): “Que la 
misma Universidad voltee a ver a los tlaquepaquenses para poder seguir sus 
estudios superiores es lo que me hace sentir más feliz y orgullosa”. 
 
(Voz en off de Edgar Tomás Romeño López/ Estudiante CUChapala): “Creo que 
es un gusto muy agradable que hayan volteado hacia el lado de acá en la Ribera”. 
 
(Voz en off de hombre estudiante): “De nuestra parte tiene que ser el esfuerzo y la 
dedicación”. 
 
(Voz en off de mujer estudiante): “Nos toca echarle ganas”. 
 
(Voz en off de hombre estudiante): “No es un regalo, sino un beneficio que ellos 
nos están dando”. 
 
 (Voz en off de mujer estudiante): “A no desperdiciar esta oportunidad que 
tenemos como estudiantes de crecer”. 
 
(Voz en off de hombre estudiante): “Ya no hay excusas”. 
 

(En 4 años la UdeG no dejó de crecer y próximamente… 
llevaremos educación virtual de calidad a cada rincón de Jalisco) 

 
* 

 
A continuación, el Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector General de la UdeG) informó 
que, a pesar de la falta de recursos, en los últimos 4 años esta Casa de Estudio amplió la 
cobertura educativa, abriendo nuevas preparatorias y tres Centros Universitarios. Lo 
anterior, gracias a los ahorros, la voluntad y la imaginación institucional. Enfatizó que, con 
ello, la UdeG admitió al 100% de los estudiantes que quieren estudiar su bachillerato, es 
decir, 42 mil estudiantes nuevos. 
 
Señaló que la Red Universitaria de Jalisco es única en su tipo a nivel nacional, porque 
genera la mayor movilidad social de estudiantes provenientes del primer quintil o jóvenes 
de familias de más bajos recursos. Al respecto, comentó que de un total de 4 millones 300 
mil jóvenes que estudian en el país, solo 9% (390 mil jóvenes), de dicho quintil, logran 
acceder a la educación superior, y que la UdeG aporta el 20.5% de la matrícula educativa 
de todo el país de este quintil (80 mil alumnos). Precisó que mientras en Chile la matrícula 
del primer quintil representa 13% y en México 9%, en el caso de la UdeG es del 56.4% 
(80 mil alumnos). 
 
Informó que en este año la UdeG implementó el programa “Nos late servir” con el objetivo 
de recuperar el sentido de responsabilidad social y de extensión de esta Casa de Estudio 
y para que los estudiantes contribuyan con la sociedad que financia sus estudios. 
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(PROGRAMA “NOS LATE SERVIR”) 
 
(VIDEO) 
 

(Cada sábado 
NUESTRAS ESCUELAS 

se convierten en Centros comunitarios) 
 

(Voz en off de hombre): “Don Enrique, ya listo ¿o qué?” 
 
(Voces) 
 
(180 Brigadistas) 
 
(Voz en off de hombre): “Mi nombre es Luis Gerardo Estrada Barrios, bueno, yo 
inicié en la brigada en septiembre del año pasado. Yo ya terminé mi servicio social 
obligatorio, ahora soy voluntario en la brigada”. 
 

(Servicios gratuitos en las colonias) 
 
(Voces) 
 
(Voz en off de hombre): “Es un sentimiento que me da una alegría ayudar a la 
gente más necesitada”. 
 

(57 Colonias beneficiadas) 
 
(Voz en off de mujer): “La chica, a la hora de ingresar a Enfermería, se dan cuenta 
de que estaba pasando por una crisis hipertensiva, la cual podría terminar hasta en 
un infarto. Gracias a que se detectó a tiempo pudimos hacer una buena atención: la 
derivamos a Urgencias y, prácticamente, nos dijo que, gracias a que le dimos este 
servicio le salvamos la vida”. 
 

(7,497 Personas atendidas) 
 
(Voz en off de mujer): “Me llamo Justa Margarita Villavicencio Villagrana y me 
gusta que me digan Juli”. 
 
(Voz en off de mujer): “Hoy, en esta brigada de la UdeG, recibí asesorías jurídicas, 
la química sanguínea, química biométrica”. 
 

(Más de 41 mil horas de servicio) 
 
(Voz en off de hombre): “Mucha, mucha atención, muy buen servicio y muchas 
ganas, verdad”. 
 
(Voz en off de hombre): “Muchas gracias por la oportunidad y agradezco a la 
UdeG por este tipo de evento y apoyo a la sociedad”. 
 

(36,425 Servicios ofrecidos) 



 
 

PÁGINA 12 DE 22 

 

(Voz en off de mujer): “Sabemos que cuando yo quiero aprender simplemente 
debo dar, y esta es la única manera. Felicidades”. 
 
(Voz en off de mujer): “Y recuerden que la atención es lo más importante, es tratar 
bien a la gente, es ser educado y sonreír”. 
 
(Voces varias en off de hombres y mujeres): “UdeG, ´NOS LATE SERVIR´”. 
 

(Hemos demostrado que el CORAZÓN de LEÓN está hecho para servir) 
 

* 
 
A continuación, el Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector General de la UdeG) consideró 
que cuando se logra que un estudiante continué participando en las brigadas de este 
programa, después de concluir su servicio social obligatorio, representa un éxito porque 
de lo que se trata es de formar seres humanos y profesionistas. 
 
Enfatizó que la UdeG es de Jalisco y sirve a la sociedad jalisciense, y que la Institución 
ofrece a través del programa “Nos late servir” asesorías jurídicas, contables, activaciones 
físicas, aplicación de vacunas, servicios odontológicos y actividades culturales. Señaló 
que las escuelas de la UdeG se han convertido en centros comunitarios los sábados de 
cada semana. Por ello, a petición del Rector General, el Consejo y los asistentes al 
Cuarto Informe expresaron con un aplauso generalizado su reconocimiento a la labor 
desempeñada por quienes participan en el programa “Nos late servir”, de manera 
particular a Nallely, a Francisco Muñoz, y a los equipos de las preparatorias y planteles de 
la UdeG. 
 
Precisó que la UdeG pertenece a los jaliscienses que más la necesitan. Citó que a pesar 
de que la Institución tiene el presupuesto más bajo por alumno y menor presupuesto para 
cumplir sus funciones sustantivas, seguirá cumpliendo sus tareas con austeridad y 
muchas carencias, pero también con talento, con generosidad, con creatividad y con 
mucho compromiso con la educación en el Estado de Jalisco. 
 
(VIDEO) 
 

(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): 
“Teníamos que salir a todas las escuelas aplicando una fórmula: caminar, escuchar 
y resolver. Caminar para estar cerca de los problemas, escuchar para estar cerca de 
la realidad que vive cada universitario y resolver, para reducir asimetrías y estar más 
cerca de la igualdad. 
 
Pero la pregunta relevante no es cuánto tiempo le va a costar al Rector General esta 
gira, sino cuánto tiempo más van a estar nuestros estudiantes de El Tuito tomando 
clases a 40 grados sin un aire acondicionado por la falta de un trasformador que tan 
solo cuesta 300 mil pesos. No es un asunto de tiempo, es un asunto de 
sensibilidad”. 
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(YA INSTALAMOS EL TRANSFORMADOR DE EL TUITO 
Y OTROS 27 TRANSFORMADORES 

PERO HICIMOS UN POQUITO MÁS… 
1,762 MDP AHORRADOS PARA INVERTIR EN PRIORIDADES: 

1,622 OBRAS EN ESCUELAS, 80 MUROS PERIMETRALES, 
234 AULAS CONSTRUIDAS PARA EL 100% DE ADMISIÓN, 

1,312 PUNTOS DE ACCESO A INTERNET, 
3 NUEVOS CENTROS UNIVERSITARIOS, 

7 NUEVOS MÓDULOS. 
3 PREPAS MÁS, 

Y UN POCO MÁS… 
2,897 AULAS REMODELADAS, 

64 MDP PARA RENOVAR 77 LABORATORIOS, 
60 MIL NUEVAS BUTACAS, 

2,600 PANTALLAS, 
2,900 LAPTOPS, 

4,097 COMPUTADORAS) 
 

(TUS PRIORIDADES. PRESUPUESTO PARTICIPATIVO EN ESCUELA) 
 
(VIDEO) 
 

(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): “El 
programa Prioridades es un programa de austeridad para llevarlo a las prioridades 
que más lo necesiten, y en esta ocasión le toca decidir a todos los estudiantes”. 
 

(MÁS DE 84 MIL ESTUDIANTES VOTARON: 
23 GIMNASIOS, 39 BEBEDEROS, 

120 MOBILIARIOS PARA CONVIVENCIA, 
MÁS DE 13,900 LOCKERS, 

60 CICLOPUERTOS PARA 300 BICICLETAS, 
7 AULAS DIGITALES, 12 CANCHAS) 

 
(MEJORAMOS LAS CONDICIONES DE LAS Y LOS TRABAJADORES: 

COMEDORES DIGNOS, 1,000 SILLAS ERGONÓMICAS 
Y COMPUTADORAS PARA EL PERSONAL, 

ENTREGAMOS 4,552 DEFINITIVIDADES) 
 

(Y TODO ESTO CON MENOS PRESUPUESTO) 
 

(EN 4 AÑOS RECORRIMOS CADA ESCUELA) 
 
(Voz en off de hombre): “En 4 años recorrimos todo Jalisco para transformar cada 
Escuela. Nos llenamos de polvo y sudor, pero, también de energía y de grandes 
sonrisas”. 
 

(PERO, SOBRE TODO, 
ESTUVIMOS MÁS CERCA QUE NUNCA…) 

 
(32,587 SELFIS) 
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(Voces en off de hombres y mujeres): “No estás solo, no estás solo, no estás 
solo, no estás solo, no estás solo”. 

 
* 

 
Enseguida, el Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector General de la UdeG) comentó que 
desde el inicio de su administración ha recorrido las escuelas y entidades de la Red 
Universitaria para estar en contacto con los estudiantes y conocer las necesidades de las 
comunidades. Precisó que, gracias a ello, se han podido tomar las decisiones y elaborar 
presupuestos participativos sometiendo a votación las obras prioritarias de cada 
comunidad. 
 
Destacó el uso de la fórmula denominada “caminar, escuchar, y resolver”, misma que ha 
permitido, en los últimos cuatro años, adquirir 60 mil butacas nuevas, invertir 64 millones 
de pesos para equipamiento de 77 laboratorios, instalar 13,900 lockers para uso de los 
alumnos, mejorar el salario de 24 mil trabajadores, otorgar 4,552 contratos de definitividad 
a trabajadores universitarios que hoy tienen seguridad laboral en la UdeG. Asimismo, 
comentó que de 4,862 aulas con que cuenta actualmente la Institución, se han renovado 
2,800 de ellas, y en lo que resta de la administración se cumplirá la meta de renovación al 
100%.  
 
Criticó que en estos 4 años la UdeG no ha recibido un solo peso extra, y que, en términos 
reales, este año 2023 nuestra Casa de Estudio tiene menos recursos que en el año 2019. 
Argumentó que, por esta necesidad de recursos, la UdeG llevó a cabo 200 marchas con 
el objetivo de urgir a que el Gobierno del Estado escuche y atienda las necesidades y los 
proyectos urgentes de esta Casa de Estudio. Manifestó que la UdeG cree que el diálogo 
es la herramienta civilizatoria con la que se puede y se debe solucionar los conflictos. 
 
Destacó que a la UdeG necesita construir 3 escuelas preparatorias para seguir siendo la 
única institución que admite al 100% de los aspirantes al nivel medio superior en todo el 
país. Asimismo, para la construcción y/o crecimiento de los Centros Universitarios de 
Tlaquepaque, Chapala, CUTonalá y CUTlajomulco, para transformar la vida de los que 
menos tienen. 
 
Enfatizó que el diálogo con el Gobierno no significa claudicar, que apertura no es 
sometimiento, y que no se confunda prudencia con cobardía. Manifestó que la UdeG va al 
diálogo, pero sin ceder ni un milímetro de dignidad ni de autonomía. 
 
Comentó que la base del diálogo está en los 330 mil alumnos que actualmente estudian 
dentro de esta Casa de Estudio, y asimismo de los jóvenes que esperan en el futuro tener 
un lugar en las aulas de la UdeG. 
 
Reflexionó sobre la importancia de humanizar el servicio público y de comprender que las 
personas significan más que una estadística. Al respecto, mencionó el caso de Iam 
Emanuel, un niño de 9 años que no tenía donde desarrollar sus altas capacidades 
intelectuales y lo pudo hacer en esta Casa de Estudio; de Karina, que gracias a los 
estudiantes de Terapia Física hoy puede fijar su cabeza para poder estudiar en la UdeG; y 
de Farid, un estudiante sordo de la Carrera de Veterinaria, en el CUCBA, a quien se le 
proporcionó el apoyo de un intérprete en el Lenguaje de Señas Mexicano para concluir su 
carrera. 
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(VIDEO) 
 

(Voz en off de mujer): “La diversidad nos hace únicos, nos une y nos visibiliza”. 
 
(Voz en off de hombre): “Diferentes formas de amar, pensar, de hacer las cosas”. 
 
(Voz en off de mujer): “De la diversidad seguimos aprendiendo”. 
 
(Voz en off de hombre): “Las voces que antes eran calladas…”. 
 
(Voz en off de mujer): “… hoy son escuchadas para construir una mejor 
Universidad”. 
 

(Tras cuatro años, seguimos reafirmando nuestro compromiso) 
 
(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): 
(30.06.2019) “En esta casa, habrá cero tolerancia a cualquier acto de acoso”. 
 
(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): 
(30.06.2021): “Una actualización de la norma para tener un protocolo claro de 
atención, prevención y sanción de estas actividades de violencia”. 
 
(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): 
(30.06.2021): “¿Será tan difícil de entender que amor es amor y no es no? 
 
(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): 
(30.06.2022): “Por primera vez en toda la historia de la UdeG tenemos una norma y 
un protocolo que, a partir del primero de abril, nos permite actuar”. 
 
(Voz en off de Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG): 
(30.06.2023): “Y creo que ha sido un proceso largo, difícil y doloroso, pero que 
también creo que somos la única institución que lo está asumiendo con esta 
responsabilidad”. 

 
(Títulos de notas periodísticas): 
 

- “Protocolo entra en vigor. La UdeG arranca estrategia para frenar el acoso sexual” 
(El Informador); 

- “Consolida UdeG acciones contra violencia de género. La Universidad busca que 
todos sus espacios sean libres de acoso” (El Informador); 

- “Cesa UdeG a 9 por violencia en 1 año” (MURAL); 
- “TRABAJADORES. La UDEG separa a 9 por violencia de género” (El Diario NTR); 
- “UdeG separa a 9 por violencia de género” (El Informador”). 

 
(110 PRIMEROS CONTACTOS capacitados 

para atender a las víctimas de violencia) 
(ÚNICA UNIVERSIDAD CON materia de perspectiva de género. 

Impartida a 108,879 estudiantes) 
(TALLERES Y CURSOS de género para trabajadores y docentes) 

(RED DE masculinidades positivas) 
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- “Universidad de Guadalajara dará productos de higiene menstrual gratuita desde 

2023” (DEBATE) 
- “Otorgarán productos de higiene menstrual” (El Informador”) 

 
(70% MÁS ESTUDIANTES con discapacidad) 

(44% MÁS ESTUDIANTES hablantes de lenguas originarias) 
(SE RECONOCE AL ESPAÑOL como segundo idioma 

para personas con discapacidad auditiva) 
 

(Voz en off de mujer): “Quiero agradecer al Rector Ricardo Villanueva, donde se 
encuentren. Muchas felicidades a todos y la comunidad sorda. Muchas gracias 
también a la intérprete Karina, mi intérprete Eunice, muchas gracias por el gran 
apoyo. 
 

(LA UNIVERSIDAD se adapta a nuestros estudiantes) 
 
(Voz de Ian González, estudiante más joven de la red): “Cuando vi los 
laboratorios de inmunología, de bioquímica y de muchas otras cosas, dije: “aquí 
quiero estudiar, ésta va a ser mi escuela”. 
 
(Voz en off de hombre): “Queda mucho por recorrer…”. 
 
(Voz en off de mujer): “… pero seguiremos dando pasos a un mejor futuro para 
todas, todos y todes”. 
 
(Voz en off de hombre): “Construyendo una Universidad diversa…”. 
 
(Voz en off de mujer): “… donde cada persona sea y se sienta respetada, libre y 
segura”. 
 

(Cambiar la vida de una sola persona vale todos los esfuerzos). 
 

* 
 
Acto continuo, el Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector General de la UdeG) señaló que 
al servicio público de México le hace falta replantearse cuáles son las prioridades, y 
humanizar las decisiones que toma. Expresó que él tiene claro que cambiarle la vida a un 
solo ser humano no representa mucho en términos económicos, pero vale todos los 
esfuerzos. Afirmó que la UdeG tiene clara dicha sensibilidad. 
 
Acto seguido, mencionó que dentro del recinto en que se lleva a cabo la sesión, se 
encuentra presente Ian González, quien próximamente será el egresado más joven de la 
UdeG, con 13 años de edad, de la carrera de Químico Fármaco Biólogo del CUCEI. 
Agradeció a Sandra, madre de Ian, por confiar en esta Casa de Estudio, sobre todo 
porque a sus 9 años, a Ian lo buscaban hasta universidades privadas para que estudiara 
en ellas y eligió estudiar en la UdeG. El Dr. Ricardo Villanueva expresó estar muy 
orgulloso de Ian González, por ser alumno de esta Casa de Estudio. 
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Por otro lado, acotó que la Institución tiene por costumbre presentar sus informes de 
trabajo a través de cinco ejes de planeación. Precisó que el Cuarto Informe consta de 467 
páginas y el Anexo Estadístico de 805 páginas. Hizo un exhorto a conocer los principales 
indicadores estadísticos del Cuarto Informe de Actividades a través del siguiente video: 
 
(TikTok) 
 

(Voz en off de hombre): “La Benemérita Universidad de Guadalajara es punta de 
lanza en el desarrollo educativo y económico…”: 
 
(Voz en off de Aldo): “No, Rector, así va a dormir a la gente; mejor nosotros le 
ayudamos”. 
 
(Voz en off de Alicia): “Se lo explicamos con un Tiktok”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Así que estos son los 10 DATOS PARA ENTENDER 
PORQUÉ SOMOS… la podero… 10 DATOS para que… Estos son 10 DATOS… A 
ver, ¿qué era? Así que estos son 10 DATOS PARA ENTENDER PORQUÉ SOMOS 
… 
 
(Voz en off de Alicia y Aldo): “… LA PODEROSÍSIMA UdeG”. 
 

(Voz en off de personaje animado): “La UdeG es lo máximo”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Y sí. Empezamos con la ciencia, porque es nuestro fuerte 
(PODCAST ´HÁBLAME DE CIENCIA´). 
 

(Voz en off de personaje): “Yea science”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Número 1. Somos el segundo lugar en el Sistema Nacional 
de Investigadores: SNI”. 
 
(Voz en off de Alicia): “¡Salud!”. 
 
(Voz en off de hombre joven): “Y el primer lugar en posgrados de calidad”. 
 

(Voz en off de personaje): “Sí señor”. 
 
(Voz en off de Alicia): “Número 2. En cuatro años duplicamos nuestras patentes y 
títulos de invención. Dexter estaría muy orgulloso”. 
 

(Voz en off de personaje animado): “Oh sí, yo amo la ciencia. La ciencia es 
fabulosa”. 

 
(Voz en off de Alicia): “Número 3”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Ya tenemos cinco revistas científicas (CIENCIA)”. 
 

(Voz en off de Belinda Peregrín Schüll -actriz, cantante y modelo): “Todo 
perfecto, ganando, como siempre”. 
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(Voz en off de Alicia): “Además, somos la primera Universidad mexicana en 
publicar en la Red internacional THE CONVERSATION. Imagínense, en dos meses 
superamos a Cambridge en productividad”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Número 4. Tenemos 2,600 maestros con Perfil PRODEP, o 
dicho de otra forma reconocidos por su desempeño docente” (Los TeCuEme, 
maestros de la UdeG). 
 
(Voz en off de Alicia): “Número 5. 96% de nuestros estudiantes están en carreras 
acreditadas por su calidad”. 
 

(Voz en off de actriz): “¿Y la queso…?”. 
 
(Voz en off de actriz): “¿La queso…?” 
 
(Voz en off de actriz): “La quesoporte”. 
 
(Voces en off, al unísono, de jóvenes): “¡Oh!”. 

 
(Voz en off de Aldo): “Número 6”. 
 
(Voz en off de Alicia): “Tenemos el mejor programa de Medicina en toda América 
Latina”. 
 

(Voz en off de personaje animado): “Sí señor; rinoplastía gratis para todos”. 
 
(Voz en off de Aldo): “QS STARS reconoció este logro y además nos evaluó con 5 
estrellas en inclusión, empleabilidad, aprendizaje en línea, enseñanza, arte y 
cultura”. 
 

(Voz en off de personaje): “Es que a la gente le gusta el derrape, bro”. 
 
(Voz en off de Alicia): “Número 7”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Somos una comunidad que destaca por su talento. Y si no 
me creen chequen esto”: (“los Juegos Mundiales en la disciplina de Wushu”; “LOS 
LOBOS”, película dirigida por Samuel Kishi Leopo, egresado de la UdeG, fue 
nominada en la categoría de Mejor Película Iberoamericana en los Premios Goya 
2022; “Jürgen Alexander Carmona Espinoza, estudiante del CUAAD gana el primer 
lugar en la Cuarta edición del Mundial de Fotografía Universitaria, entre otros). 
 
(Voz en off de Aldo): “Número 8. Nos colgamos del techo para poner paneles 
solares. Somos la Universidad que genera más energía verde en el país. 
 

(Voz en off de personaje animado): “¡Bien hecho!” 
 
(Voz en off de Alicia): “Número 9”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Nos modernizamos. Renovamos la credencial de estudiante”. 
 

(Voz en off de personaje animado): “¡Sabe tal y como lo había soñado!” 
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(Voz en off de Alicia): “Ahora puedes pagar el transporte, revisar su vigencia en 
tiempo real, tener descuentos y promociones”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Y próximamente una app”. 
 

(Voz en off de personaje animado): “Tenemos tecnología”. 
 
(Voz en off de Alicia): “Número 10. Y lo más esperado por todos los egresados”. 
 

(Voz en off de personaje): “¡Oh!” 
 
(Voz en off de Alicia): “Eliminamos todos esos documentos innecesarios, y ¿qué 
crees?, ya te puede titular más rápido. Denme mi título”. 
 
(Voz en off de Aldo): “El mío también”. 
 

(Voz en off de personaje animado): “Y a mí. Y a mí. Y a mí”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Y un pilón. Según ránkings internacionales nuestros 
hospitales civiles están entre los mejores de México… Esperen, esperen, nos 
informan el Centro de control que tenemos más logros”. 
 
(Voz en off de Alicia): “Pues claro, si somos los mejores en lo que hacemos”. 
 

(Voz en off de personaje): “A eso se le llama estrategia”. 
 
(Voz en off de Alicia): “Extra 1. Tenemos 23 Centros de Emprendimiento e 
Innovación para que estudiantes o cualquier persona puedan iniciar un negocio. 
Recordar que aquí nuestras ideas despegan. Extra 2…” 
 
(Voz en off de Aldo): “… Hicimos convenios nacionales e internacionales con 
empresas como IBM, ORACLE, Linux, entre otras. En JABIL hicimos un convenio 
para que sus trabajadores hagan una carrera con la UdeG. Más leones negros se 
suman a la manada. 
 

(Voz en off de personaje animado): “¡Ay, qué bonito!” 
 
(Voz en off de Alicia): “Y el pilón. Nuestro rector fue reconocido como el Mejor del 
país” (Ranking de Rectores de Universidades Públicas). 
 

(Voz en off de personaje animado): “¡Qué agradable sujeto!” 
 
(Voz en off de Alicia): “Por eso y más, sentimos mucho…”. 
 
(Voz en off de Aldo): “Pero mucho…”. 
 
(Voz en off de Aldo y Alicia): “´Orgullo UdeG´. Ahora sí, ¡Eso es todo, eso es todo, 
eso es todo amigues!” (“¡That´s all Folks!”). 
 
(Voz en off de Alicia): “Ahora sí, Rector, puede continuar con su Informe”. 
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* 
 
Una vez concluida la presentación del video de Tiktok, a propuesta del Dr. Ricardo 
Villanueva Lomelí (Rector General de la UdeG), el Consejo en pleno y los asistentes del 
Informe expresaron con un aplauso generalizado la participación de Alicia y Aldo en la 
presentación del Tiktok anterior, que resume las estadísticas contenidas en el Cuarto 
Informe de Actividades 2022-2023. 
 
Por otro lado, el Rector General comentó que para gestionar la incertidumbre se debe 
utilizar la imaginación. Al respecto, mencionó que anteriormente los egresados tenían que 
realizar un proceso largo en la UdeG para tramitar su título universitario, con 96 pasos y, 
sin embargo, actualmente con imaginación se ha logrado simplificar el proceso y reducir 
de manera importante los tiempos para la entrega del mismo, en beneficio de los 
egresados. Pidió a los universitarios tener paciencia en este momento porque se está 
llevando a cabo un proceso de transición para el logro de estos cambios. 
 
Enseguida, expresó que fungir como Rector General de la UdeG ha sido el sueño de su 
vida y lo disfruta plenamente, aunque a veces ha tenido algunos momentos difíciles. 
Manifestó al pleno que concluirá su periodo como Rector hasta el mes de abril del año 
2025, conforme a su mandato. 
 
Reflexionó en torno a que se ha criticado la manera en cómo los universitarios deben 
participar en la política. Coincidió en que no se debe de utilizar ningún recurso 
universitario sino para atender las tareas sustantivas de la UdeG conforme a la ley. Aclaró 
que las y los universitarios tienen derechos políticos que pueden y deben ejercer. Hizo un 
exhorto a la comunidad universitaria para que hagan uso de sus derechos e invadan la 
vida pública. Lo anterior, en razón de que opina que nada mejor le puede pasar al Estado 
de Jalisco si los universitarios participan activamente en todos los partidos políticos y que 
sean parte de las decisiones públicas y que se dediquen a mejorar la vida de la 
comunidad. 
 
Señaló que él es el primer Rector de la UdeG emanado de la FEU, y que estudió en el 
sistema de créditos. Conminó a los presentes a soñar con la Universidad del futuro. 
Enfatizó que en los dos años que le quedan de su administración, sentará las bases de la 
Universidad que se sueña para el año 2050, a largo plazo. Hizo una invitación al Consejo 
General Universitario para que como mente colectiva se den a la tarea de repensar el 
futuro de esta Casa de Estudio de manera ambiciosa y sin complejos. Añadió que la 
UdeG del futuro debe ser multitemática, híbrida, compleja, transdisciplinar, incluyente, 
humanista y tecnológica; y por ello, la Institución está dando pasos en ese sentido al 
convertir los Centros Universitarios Temáticos en Multitemáticos, creando nuevos Centros 
Universitarios en todas las regiones de Jalisco y transformando el Sistema de Universidad 
Virtual de la UdeG. 
 
Señaló que por ello es importante que las academias y jefes de departamento interactúen 
con las academias de otros departamentos, que los planes de estudio los diseñen muchas 
academias, departamentos, divisiones y Centros Universitarios. 
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Señaló que los estudiantes deben tener clases presenciales o virtuales sin distingo, y que 
los profesores puedan tener movilidad en los diferentes Centros Universitarios sin 
barreras administrativas y poder revisar la pertinencia de todos los programas educativos 
que tiene la Red Universitaria de Jalisco. Asimismo, impulsar el desarrollo de carreras en 
ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas. 
 
Enfatizó que la prioridad de esta administración son los estudiantes y las diferentes 
escuelas, y no el edificio administrativo de la UdeG. Conminó a continuar la 
descentralización de la Red Universitaria si se aspira a tener una Institución de 500 mil 
estudiantes. Lo anterior, para crear un sistema de universidades en donde cada Centro 
Universitario represente una Universidad en sí misma, con autonomía propia, y en donde 
cada comunidad tenga más fuerza desde su Centro Universitario para participar en los 
cambios que necesita el mundo, poniendo en el centro la vida en todas sus formas. 
Añadió que por eso en la UdeG se forman seres humanos integrales, dotados de 
imaginación, sensibilidad, conocimiento y compromiso social. 
 
Enfatizó que, ante un mundo de incertidumbres, la UdeG debe ser la certeza para los 
jóvenes de Jalisco, una Casa de Estudio a la que se pueda regresar cada vez que se 
necesite. Conminó a la comunidad universitaria a soñar, pensar y trabajar en grande con 
la conciencia de que en las aulas de la Universidad se forman seres humanos que pueden 
cambiar el mundo. Precisó que él como Rector está dispuesto a poner su parte en este 
trabajo para lograr las metas que se fije la Institución. 
 
(VIDEO) 
 

(Voz en off de José Alberto Mujica Cordano, expresidente de la República de 
Uruguay -2010-2015): “Pero si tuviste un sueño y peleaste por una esperanza e 
intentaste transmitirle a los que quedan, tal vez quede un pequeño aliento rodando, 
un pálido recuerdo que vale más que un monumento. La esperanza humana que se 
va realizando en las nuevas generaciones”. (TELESUR) 

 
(VIDEO) 
 

(En la UdeG Florecen sueños 
Proyectos 

Futuro 
Esperanza 

Alegría 
Seres humanos Valientes, 

Brillantes, 
Capaces de cambiar el mundo) 

 
(VIDEO) 
 

(Voz en off de Malala Yousafzai, Premio Nobel de la Paz -2014- y activista 
pakistaní): “Un niño, un maestro, un libro y una pluma… pueden cambiar el mundo. 
La educación es la única solución. La educación primero”. 
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(Tenemos las aulas 
Tenemos los jóvenes 
Tenemos los libros 

Tenemos los Maestros 
CAMBIEMOS EL MUNDO) 

 
(Voces en off indistintas): “UdeG, UdeG, UdeG”. 

 
* 

 
Acto continuo, y para finalizar, el Dr. Ricardo Villanueva Lomelí (Rector General de la 
UdeG) señaló que no tiene duda de que la educación es primero. Expresó estar 
convencido de que su responsabilidad es concluir su mandato al frente de la 
administración como Rector General de la UdeG, así como coordinar los esfuerzos de la 
mente colectiva de esta Casa de Estudio. 
 
Reiteró su deseo de permanecer en la UdeG porque ama esta institución y porque es muy 
feliz en ella. Asimismo, expresó su deseo de estar a la altura del momento histórico que le 
toca vivir como representante de esta Casa de Estudio, que necesita de todos para 
establecer los cimientos de la Universidad de los próximos 30 años. 
 

* 
 
4. CLAUSURA 
 
Acto seguido, el consejero Héctor Raúl Solís Gadea (Vicerrector Ejecutivo de la UdeG) 
expresó una felicitación muy sentida y sincera al Dr. Ricardo Villanueva Lomelí, por el 
mensaje expresado con motivo del Cuarto Informe de Actividades como Rector General 
de esta Casa de Estudio, y la hizo extensiva a toda la comunidad universitaria. 
 
Asimismo, una vez agotado el orden del día, y no habiendo más asuntos que tratar, el 
consejero Héctor Raúl Solís Gadea, en su calidad de Presidente del Consejo, procedió a 
realizar la declaratoria de clausura de la presente Sesión Solemne del Consejo General 
Universitario, a las 12:27 horas del miércoles 03 de mayo de 2023. Asimismo, solicitó al 
Secretario elaborar el acta de la presente sesión. 
 
Finalmente, agradeció la asistencia de todas y todos los invitados a esta Ceremonia 
Solemne. 
 

* 
 
Por su parte, el maestro de ceremonias comunicó que en este momento se tomará una 
fotografía oficial del evento a los integrantes del presídium. Una vez hecho lo anterior, el 
maestro de ceremonias agradeció a las personalidades que participaron presidiendo este 
acto, así como a los invitados por su asistencia al evento. 
 

En la ciudad de Guadalajara, Jalisco, el 03 de mayo de 2023 


